
第1793回例会　2014.７.24　晴　司会　伊藤会員

　前年度会長幹事慰労夜間例会

　於：船橋三代目山田屋　　時間：18時30分～

◎本日の出席状況

　出席：29名中（27名）24名　88.89％

　欠席：斉藤（守）・瀧・輪湖　（武市・山口）各会員

◎ゲスト：名誉会員　　大久保忠男様

　　　　　元会員　　　鈴木　　崇様

　　　　　米山奨学生　李　　大維様

・みなさんのお蔭で“超我”“利他業”の入口まで来ました。これからもご教導ください。

　山田屋さんの海鮮料理、抜群にうまい！ 大久保　忠男

・今日は楽しい夜をありがとうございました。織戸さん素敵なお店ですね！バイオリン、大変良かったです。

 藤代　清七郎

・皆様とても楽しく素敵な慰労例会ありがとうございました。 高橋　純代
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・藤代会長、高橋幹事、一年間ありがとうございました。職場見学と正木屋の鰻は一生忘れません。

 大家　浩明

・藤代・高橋丸の無事の航海を祝しての一年間の慰労夜間例会、素敵なバイオリンの音色でおいしい酒肴に

酔いも進み、楽しいひと時をありがとう。 遠田　毅

・藤代前会長、高橋前幹事、ご苦労様でした。これからもよろしくお願いいたします。 鈴木　隆男

・藤代前会長、高橋前幹事、一年間お疲れ様でした。今後ともよろしくお願いいたします。 伊藤　直子

・前年度会長藤代さん、幹事の高橋さん大変楽しい一年間でした。いろいろご指導ありがとうございました。

これからもよろしくお願いいたします。 事務局　西川　典子

・バイオリンの生演奏に美味しいビール。なんて贅沢なんでしょう！素敵な時間をありがとうございます。

 中村　和一

・今日の、前年度会長幹事慰労例会、素晴らしいバイオリンの音と共に大成功に終わり、ホットしました。

感謝！ 大原　俊弘

・素晴らしい夜間例会でした。バイオリンも良かったです。藤代会長、高橋幹事ご苦労様でした。

 藤井　仁毅

・バイオリンの音色が素晴らしい！新旧の会長・幹事さん今後も仲良くわがクラブを今夜のバイオリンのよ

うに素晴らしいハーモニーを奏でてください。 相澤　友夫

・本日は藤代会長・高橋幹事、いろいろお疲れ様でした。 金子　研一

・今日もありがとうございました。 斉藤　英明

・李　大維君、大学院試験合格おめでとうございます。マスターの先輩として嬉しく、楽しみにしておりま

す。 鈴木　恭浩

・マリーンズ頑張れ！岡田・大家マリーンズ応援し、藤代会長、高橋幹事ご苦労様。 岡田　敏男

・第108回ゴルフコンペに参加させていただき楽しい一日を過ごせました、貴クラブのますますのご発展を

祈念申し上げます。 ガバナー補佐幹事　大澤　茂

・猛暑日のゴルフ、山﨑さん、斉藤英明さ、織戸さん楽しい一日をありがとうございました。今期一番のス

コアが出ました。 遠田　毅

・ゴルフ、すいません。以後気を付けます。 松本　健

・やはり、お店って何度作っても良いものですが、店の内装とお客様の笑い声があって 高と思いますね。

 草野　宏隆

前年度会長幹事慰労夜間例会　会計報告

収入の部

備　　考金　　額項　　目

3,000円× 25名75,000参 加 費

第1793回例会88,000食 事 費

163,000合 計

支出の部

6000円× 28名163,000宴 会 費

　 ７月24日　29,000円　　累計　118,000円　今週のニコニコ BOX



第1794回例会　2014.７.31　晴　司会　藤井会員

　ロータリーソング　「手に手つないで」

◎本日の出席状況

　出席：29名（27名）中　19名　70.37％

　欠席：岡田・金子・斉藤（守）・斉藤（英）・松本・柴田・鈴木（恭）・高橋（武市・山口）各会員

◎ゲスト：卓話者　石川　清博様　「江戸の水運」

◎メークアップ

　100％以上

　　７／26～ライラ実行委員会～藤代　米山カウンセラーセミナー鈴木（恭）各会員

　　７／27～地区管理運営委員会セミナー～大原・山﨑・相澤各会員

　メークアップ

　　７／31～高橋・鈴木（恭）～７／14～環境学習講演会各会員

大原会長

Ⅰ　なぜ、リーダーシップが必要か！

　　私たちがロータリアンとして成長し、充実した活動するためには、ロータリアン一人一人が、ロータリー

を本当に理解し、自発的なモチベーションを高め、コミュニケーションを活発にして、クラブの活動につ

なげて行く必要がある。

Ⅱ　クラブのリーダー

　１．クラブ会長とクラブ研修リーダーはその年度のクラブ代表者

　２．会長は、クラブの指導者として、クラブと理事会の会合の議長を務め、ロータリーの奉仕プログラム

の推進を監督します。

　３．クラブ研修リーダーは、

　　①　会長年度のクラブ研修を充実し、年次目標の達成を支援します。

　　②　長期的な視野で、会員の指導力開発を推進します。（指導者の育成と継続性の確保）

Ⅲ　クラブ研修リーダーの任命

　１．クラブ研修リーダーの任命は、クラブ会長エレクトが行う。他の役職と兼任も可。

大原会長挨拶 大原会長より藤代会員へRYLA実行委員委嘱状授与

会長あいさつ



　２．任期　クラブ研修リーダーの任期は１年。（連続で就任できる任期は３年まで）

　３．資格要件：資格は特に要しないが、研修・教育の技能を持ったパストガバナー、パスト会長、理事会

メンバー、ロータリー情報委員会委員長などが望ましい。

Ⅳ　クラブ研修リーダーの役割

　①　クラブ長期企画の立案

　②　年次目標の設定

　③　クラブ協議会での情報提供

　④　クラブ内および地区・クラブ間の意思疎通を図る

　⑤　クラブ指導者の育成と継続性の確保

　⑥　委員会構成とクラブ細則の変更

　⑦　親睦の機会を設ける

　⑧　奉仕プロジェクト・委員会活動への積極的参加

　⑨　包括的な研修を行う

Ⅴ　クラブの長期計画策定のために

　１．目標設定：世界や日本、そして地区のロータリーの実情をよく理解しているPDG、パスト会長が中心

となって、クラブの将来像をイメージする。　 きっかけ：５年ごとにクラブの周年行事を活用する

　２．いろいろなことに手を出すのではなく、クラブの資金、会員数を考慮して的を絞った活動計画を作成

する：後で問題が起こらないようにする。

　３．人材育成のためには、クラブから毎年少なくとも数名の地区役員を送り出して研修させ、ガバナー補

佐、ゆくゆくはガバナーを選出する：リーダー

　４．クラブ会員の意識を向上（レベルを上げる）させるため、日々の研修を怠ってはならない（自クラブ

の歴史、職業奉仕理論、社会奉仕理論、ロータリーの哲学（シェルドン）、決議23・34、規定審議会の

採択議案の研修は必須

　５．米山記念奨学生、財団奨学生、国際親善奨学生を例会に呼んでの卓話：感動を与える

　６．自クラブから規定審議会へ上提案を出すぐらいの意気込みが必要

　７．クラブ会員一人一人にテーマを与え、例会時間に５分間スピーチを行わせる：興味

　８．奉仕活動、海外への旅行などで行動するときにはできるだけ多くの会員に声をかける

　９．遊ぶ要素、楽しみを取り入れなければ続きしない：楽しくなければ継続できない

　10．数は力なり、会員数が多くなければ活発な活動はできない（資金面等）：会員増強

　11．自分たちの成果を地区大会や地域で宣伝する（自慢しすぎはやっかみを生む）：広報

　12．チャンスは絶対逃がさない：身近な所に奉仕の芽が落ちている

Ⅵ　３つの基本重点項目

　１．クラブ目標の設定：自クラブの５年後、10年後のあり方（将来像）を必ず作成する（目標がしっかり

しなければどのような活動をして良いかわからない）

　２．組織体制の強化：研修機能の充実：毎週行われている例会の中身が大切。例会がつまらなくては、や

る気が出ない。研修を積まなければロータリーは理解できない

　３．リーダーの育成：地区に役員を派遣し、クラブのリーダーとなるべき人材（ガバナー補佐、ガバナー）

の育成



山﨑幹事

１．８月のロータリーレートは１ドル102円です。

２．例会臨時変更のお知らせ：

　　船橋西RC

　　　・８月８日（金）の例会は納涼家族移動例会になります。

　　　　場所：後楽園飯店　16時30分～　18時～東京ドームにてナイター観戦

　　　・８月15日（金）の例会は定款第６条第１節により休会となります。

　　船橋南RC

　　　・７月30日（水）と８月13日（水）は定款第６条第１節により休会

　　　・８月27日（水）の例会は８月28日（木）の納涼例会に変更

　　　　場所：フローラ西船

　　　・９月10日（水）の例会は９月11日（木）の３クラブ合同ガバナー訪問に変更。

３．地区ガバナーより藤代　清七郎会員に地区青少年委員会・RYLA実行委員としての委嘱状が届いており

ます。

４．船橋国際交流協会ニュース57号が届いております。又国際交流協会会費納入依頼が来ております。例

年通り３万円を送金いたします。（理事会事前決定事項）

５．日本支局より2013年「手続要覧」の日本語版訂正が来ております。プリントして配布いたしますので訂

正ください。

６．活動計画書の訂正について

　・14頁、会長挨拶の中、ガバナーのお名前が（誤）宇佐美となっておりました。

　　（正）宇佐見と訂正してください

　・46頁　会員名簿の　瀧会員の社名が間違っておりました。

　　（誤）社内ネット販売株式会社→（正）社内販売ネット株式会社

　　訂正シールをお配りします。訂正ください。

７．ガバナー事務所・ガバナーエレクト事務所

　　夏季休暇のお知らせ　８月11日（月）～８月15日（金）

　　※地区より、今後開催予定の各セミナーにご出席の皆様へ

　　　　各セミナーの会場の駐車場には限りがありますので、できる限り公共交通機関をご利用ください。

　　　やむを得ず車でご来場の場合、近隣の有料駐車場をご利用いただくことになります。ご了承ください。

◎各委員会報告

　第１回RYLA実行委員会報告 藤代会員

　　RYLA委員会　（ロータリー青少年指導者育成プログラム）　実行委員に任命されました。

　　地区委員がすでにスケジュール等計画していますが、本年度は10月18日～19日に成田市内のホテルに

て地域の青少年育成の為に宿泊研修を行います。ご参加をお願い致します。

幹 事 報 告



　
本日の卓話

　　　　　　「江戸の水運」 有限会社アドメディア　石川　清博　様

　皆さまは世界各地にお出かけした経験があると思いますが

どこも運河に面していると思います。大量の物資を運ぶのに

は船が必要になり、それにより都市が発展してきました。日

本における物流システムの発祥は江戸時代からだと思いま

す。今日は、江戸時代の物資輸送についてお話致します。

　豊富秀吉が築城に良質の石材を使用するに当たり、この石

材を海上輸送していました。主な産地は、大阪・京都・香川

の小豆島が多かったようです。江戸城築城には、所領高10万石につき100人持ちの大石1,120個運ばれまし

た。これを伊豆半島や小豆島から江戸に運び込むために3,000隻の石船が存在していました。

　廻船とは海上を輸送して回るという意味ですが、物資輸送の為に船が多く使われていました。ある説では

上方から江戸に入る物資を「下りもの」と言い、その中でも清酒は灘や伏見が本場である為、「下り酒」と

呼ばれていました。この逆に江戸からの酒は味が落ちる為「下らぬ酒」と呼ばれ、まずい酒の代名詞となり、

「くだらない」の語源になったと言われています。

　徳川家康と空海は日本の土木の名人と言われています。山を削って日比谷・八重洲・品川を埋め立てて、

尚且つ運河を造りました。その頃の江戸は大層な賑わいで、物資や人を載せる船が沢山行き来していました。

　家康が何故運河を広げたかと言うと、年貢米やお酒などを江戸に効率よく集める為でした。大きな廻船か

ら川船に物資を載せ替えて江戸に輸送していました。今は多くの河川が無くなり首都高速になってしまいま

したが、新富町周辺にお酒やしょうゆ会社の東京支店があるのはその名残で、また箱崎川には鎧の渡しや行

徳河岸があり市川の行徳から野菜や魚介類などの物資がこの行徳河岸に運ばれてました。

・先週は三代目山田屋をご利用いただき誠にありがとうございました。バイオリン奏者の片山さんも皆さん

の心使いに感謝しておりました。 織戸　豊

・月末のためかお休みが多いですね。暑さが続きますので皆様お身体大切に。 織戸　豊

・石川様「江戸の水運」興味深く拝聴させていただきました。ありがとうございました。 長野　春信

・石川様“江戸の水運“楽しく興味深く拝聴いたしました。ありがとうございました。日本史の授業を思い

出しました。 遠田　毅

・石川さん、江戸の水運のお話ありがとうございました。家康の利根川工事は驚きました。 大家　浩明

・石川清博様、江戸の水運の卓話ありがとうございました。 鈴木　隆男

・石川様「江戸はこうして造られた」のお話大変興味深くかつ勉強になりました。「くだらない」話が良かっ

た。 相澤　友夫



・石川様、卓話ありがとうございました。 藤井　仁毅

・かって当クラブでアクトクラブの会長をしていた、岡直樹君が「情報ステーション 10周年感謝の集い」を

８月25日に開催されます。皆様の温かいご支援をお願いいたします。 相澤　友夫

・バッチ忘れて申し訳ございません。 輪湖　信

　 ７月31日　10,000円　　累計　128,000円　今週のニコニコ BOX

８月のプ ログ ラム

８月７日　三つの祝い　会員スピーチ
　　14日　お盆休会
　　21日　ガバナー公式訪問に備えての
 クラブ協議会
　　　　　例会開始　 12時～
　　　　　食事・終了 13時30分
　　　　　第２分区ガバナー補佐　渡部幸一様
　　　　　第２回ガバナー補佐訪問
　　28日　卓話「フライト雑感」
 JAL　元機長　沢田　隆介様

週報今週の担当　　　中　村


